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O Centro Empresarial será o novo 
endereço da ACI e do Sindilojas, a 
partir da inauguração da nova sede 
da Cooperativa de Crédito Sicredi 
Noroeste RS MG,  e poderá ser 
sublocado para entidades que visem 
suprir demandas, apoiar e incentivar 
negócios dos associados da região 
de abrangência da cooperativa, 
a exemplo do SINE, SEBRAE, 
SESCOOP, SENAR, SESC e outros 
afins. Nesse Centro Empresarial, a 
Sicredi Noroeste manterá ainda dois 
caixas eletrônicos e atendimento 
presencial aos associados, no 
formato de escritório de negócios.

Páginas 18 a 23

Páginas 8 e 9  

Três de Maio terá inédito Centro 
Empresarial de Negócios no atual 

endereço da Sicredi Noroeste RS/MG

 Enxaqueca 
saiba como 
aliviar esse 
sofrimento
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# Tive que ler nas redes essa semana, aqui 
em Belo Horizonte, um abobado postando 
– sonha ser politico, está aposentado e 
bem são de lombo, e outro, mais cascudo, 
detonando, também já aposentado, a volta 
de uma relação mais harmoniosa entre 
capital e trabalho, direitos e deveres com 
fortalecimento das estruturas sindicais, 
que defendem tanto quem é de esquerda, 
quanto quem é da direita.

# Ora senhores. Faltaram as aulas de 
História? Trabalhador não tem lado, vende 
a sua mão de obra a quem lhe emprega, é 
deve receber o justo quando na ativa e possuir 
dignidade quando se aposenta. Assim como 
vocês dois o têm. Pagando king kong. Nem é 
mais mico! A vontade é dar o nome aos dois 
imbecís. Suas famílias é que não merecem. 
Estudem. Parece que tempo os senhores tem 
de sobra!

# No auge dessa ignorância, mal sabem 
que há sindicatos com visão política 
totalmente avessa à esquerda, bons 
dirigentes de Direita, mas que ao mesmo 
tempo, não deixam de ser um sindicato, 
não abdicam em defender os interesses 
da classe que representam. Chega de 
analfabetismo político.

 
# Há uns que odeiam a política, os partidos, 

as instituições, as lutas de classe, mas 
usufruem dos direitos constitucionais. Pararam 
para pensar como foram construídos ou 
conquistados? Por que não abrem mão de 
aposentadoria? Assistência da saúde pública?

# A forma de um sindicato de esquerda 
fazer um piquete e reivindicar na porta de 

uma fábrica, ou do sindicato de centro direita 
fazer um tratoraço ou um caminhonaço até 
a sede do governo estadual ou federal, 
tem sempre objetivos coletivos, justos, 
debatidos e necessários. Mexe com a 
economia cada direito não respeitado seja 
de quem for.

# Eu, modesta ave, defendo essas entidades 
fortes! Sejam de esquerda, de direita, de 
centro, ou sem lado. Precisam existir. Precisa 
haver divergência. Na divergência se avança 
e se cresce, pois há o exercício de homens 
e mulheres com inteligência e a flexibilidade. 
Com ignorância, estamos vendo todos para 
onde quase caminhamos.
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XX

Castanha da 
Índia e Hamamélis

A Castanha da Índia (Aesculus 
h i p p o c a s t a n u m )  e  H a m a m e l i s 
(Hammame l i s  v i r g i n i ana ) ,  são 
substâncias naturais que possuem 
ação vasoprotetora, aumentam o tônus 
e a resistência das veias, diminuem 
a fragilidade capilar e favorecem a 
circulação local.

Quando ut i l izadas sozinhas ou 
associadas a outros produtos como ginkgo 
biloba, rutina ou vitamina C, auxiliam no 
tratamento de varizes, hemorróidas e 
no fortalecimento dos vasos capilares, 
aliviando as dores e a sensação de 
cansaço nas pernas. Também usada em 
flebites, tromboflebites e úlcera varicosa.

Indicações: 
- prevenção e tratamento de varizes e 

varicoses
- melhora a circulação
- alivia a sensação de cansaço e dores 

nas pernas
- tratamento de hemorróidas
-auxiliar no tratamento da celulite

Fonte: www.medicinalles.
com.br

ACIAP e Prefeitura 
coordenam 

último sorteio do 
Natal Fantástico 

Horizontina

C o n t e m p l a n d o 
com um prêmio de 
R$ 500,00 uma das 
lojas que aderiram 
ao Promocional Natal 
Fantástico Horizontina 
e duas consumidoras, 
realizou-se no final da 
tarde desta sexta-feira, 
dia 20 de janeiro, sorteio 
final do promocional 
que  i ncen t i va  as 
compras no comércio 
horizontinense.

Com as presenças 
do Presidente e vice-
presidente da ACIAP 
K l é r y s t o n  S e g a t 
e  Led iana  Ba r t z , 
r e s p e c t i v a m e n t e , 
prefe i to munic ipal 
J o n e s  C u n h a  e 
S e c r e t á r i o  d e 

D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico Gi lmar 
Quintiliano, a equipe 
da Aciap, e demais 
integrantes da diretoria, 
bem como veículos 
d e  c o m u n i c a ç ã o , 
ocorreu sorteio, junto 
ao auditório da ACIAP, 
transmitido pelas redes 
sociais – Facebook da 
Associação Comercial, 
Rádio Vera Cruz e 
Jornal Folha Cidade.

Foram contempladas: 
Loja participante: La 
Bella Maria R$ 500,00. 
Com uma moto elétrica 
Alice Hettwer cliente 
da Vivere. E com uma 
moto 150cc Franciele 
Gonçalves, cliente do 
Cantinho da Moda. 
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No milho, segundo a Federação das 
Cooperativas Agropecuárias do Estado do 
Rio Grande do Sul, já são registradas perdas 
irreversíveis.

Pelo segundo ano consecutivo o Rio  
Grande do Sul é assolado por uma estiagem 
que preocupa os produtores.

No milho, segundo a Federação das 
Cooperativas Agropecuárias do Estado do 
Rio Grande do Sul (FecoAgro/RS), já são 
registradas perdas irreversíveis.

A preocupação agora é com a cultura da 
soja se não houver chuvas nas próximas 
semanas.

Segundo o presidente da entidade, Paulo 
Pires, em regiões como as Missões já se 
tem de 75% a 80% de perdas no milho, 
escapando só aquele milho plantado em 
julho que é de alto risco porque o produtor 
perde potencial produtivo e arrisca a perder 
com o frio e a geada.

ESTIAGEM PREOCUPA 
COOPERATIVAS NO RIO 

GRANDE DO SUL

“No milho temos perdas expressivas. 
Sabemos que no milho tem uma questão 
variável, pois uma parte do Estado planta 
mais tarde e em alguma parte pode ter 
chovido. Infelizmente é algo muito ruim 
para a economia do Rio Grande do Sul que 
são duas estiagens, uma atrás da outra”, 
destaca.

Já na soja, o dirigente ressalta que ainda 
é difícil falar em perdas, pois elas têm 
diferentes proporções.

“Em alguns lugares até choveu um pouco, 
tem lugar que plantou mais tarde, então é 
difícil falar neste momento de perdas na 
soja. O que nos preocupa muito é que não 
temos uma perspectiva de normalização de 
chuvas”, observa.

Pires salienta ainda sobre a questão 
dos produtos do milho e da soja irrigados, 
informando que acabou a água praticamente 
na maioria dos reservatórios e não se tem 
como repor essa água porque não existem 
chuvas.

“As chuvas infelizmente são muito 
pequenas e a pior notícia é que não existem 
perspectivas de grandes chuvas até o final 
de janeiro”, ressalta.

Para confortar, de acordo com o presidente 
da FecoAgro/RS, é que existem lugares no 
Rio Grande do Sul onde andou chovendo e 
se terá alguma recuperação de perdas.

“Mas falando em geral, temos um momento 
difícil para a agropecuária do Rio Grande do 
Sul e consequentemente para sua economia. 
Teremos mais uma vez uma frustração de 
safra, resta saber o tamanho”, completa.

Fonte: CANAL RURAL



6 20 DE JANEIRO DE 2023Edição Final de Semana

O PATINHO FEIO
Os mecanismos cerebrais que originam o 

pensamento racista nas pessoas é bastante 
complexo, e já faz algumas décadas que 
estudiosos têm se debruçado sobre o tema. 
Quando insistimos na discriminação em relação 
a uma categoria de seres humanos, estamos 
sendo vítimas de um intricado arcabouço mental 
herdado de nossos antepassados. Torna-
se essencial lutar contra a mentalidade que 
fomenta o racismo, a fim de que possamos ser 
mais completos e evoluídos.

Como surge em nós a aversão por indivíduos 
diferentes em cor, etnia etc? A renomada dupla de 
psicólogos Amos Tversky e Daniel Kahnemann 
formularam uma teor ia extremamente 
elucidativa, a qual busca esclarecer o caminho 
que nosso cérebro percorre para fundamentar 
um determinado preconceito. Trata-se da 
“Heurística da Representatividade”. Segundo 
esse estudo, temos uma falha de raciocínio que 
consiste em se fixar em pessoas ou situações 
que parecem ser representativas de algo, mas 
que acabam dominando nossa capacidade de 
refletir corretamente, nos fazendo ignorar a 
informação estatística de base. Trocando em 
miúdos: uma minúscula parcela da população 
serve como parâmetro para julgar todo o resto. 
Se um italiano vê um albanês praticando um 
assalto, logo ficará registrado para ele que todo 
albanês é assaltante.

Não há necessidade de frisar que a Heurística 
da Representatividade é um atitude que não 
tem lógica. Contudo, cometemos esse tipo de 
injustiça o tempo todo.

Negros, gays, imigrantes, pessoas com 
deficiência, ou qualquer um que não atenda ao 
padrão de “normalidade” é vítima de ataques 
de todos os tipos. Debaixo de nosso nariz. 
Consideramo-nos uma civilização avançada 
e ainda esbarramos na mesma burrice. Não 
conseguimos entender que existe só uma 
raça, a humana; que não é pelo fato de ter um 

parceiro do mesmo sexo que ele deixa de ser 
pessoa; que um estrangeiro pode ser tão bom 
profissional quanto nossos conterrâneos. 

A rejeição social ativa a mesma área do cérebro 
responsável pela dor. Já é hora de sermos mais 
compassivos, e tratarmos o racismo como 
absolutamente inaceitável.

O patinho feio é, em sua essência, um grande 
e belo cisne.

Deixe sua opinião sobre 
esta coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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HORIZONTINA

Prefeito Cunha recebe lideranças 
políticas de Novo Machado

Na manhã da terça-
feira, dia 17 de janeiro, o 
prefeito municipal Jones 
Cunha recebeu em seu 
gabinete o vice-prefeito 
em exercício de Novo 
Machado José Natalino 
Dallenogare – Zezinho, e 
o vereador do município 
Jéferson Kitllaus.

A s  l i d e r a n ç a s 
estavam no município 
h o r i z o n t i n e n s e 
atendendo a agendas 
junto a emissoras de 
rádio, e aproveitaram 
p a r a  e s s e  c o n t a t o 

com Cunha, que está 
concluindo mandato como 
Presidente da AMUFRON, 
e começando nova gestão 
presidindo o COFRON, 
ambas ent idades do 
municipalismo regional.

O s  g e s t o r e s 
trocaram informações 
relacionadas as gestões 
municipais, buscando 
f o r t a l e c i m e n t o  d a s 
parcerias, especialmente 
r e l a c i o n a d a s  a 
área da saúde e ao 
d e s e n v o l v i m e n t o 
econômico e rural.
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o s  a s s o c i a d o s  d a 
cooperativa e demais, 
foi lançado esse Centro 
Empresarial que será 
o novo endereço da 
ACI e do Sindilojas e 
que também poderá 
ser sublocado para 
entidades que visem 
suprir demandas, apoiar 
e incentivar negócios dos 
associados da região 
de abrangênc ia  da 
cooperativa, a exemplo 
do SINE, SEBRAE, 
SESCOOP, SENAR, 
SESC e outros afins.

N e s s e  C e n t r o 
E m p r e s a r i a l ,  a 
Sicredi Noroeste RS/
M G  m a n t e r á  d o i s 

caixas eletrônicos e 
atendimento presencial 
aos associados, no 
formato de escritório de 
negócios. “A parceria 
nossa do Sicredi com 
a ACI/Sindilojas, ela 
vem de longa data e 
sabíamos do interesse 

CENTRO EMPRESARIAL 

E m  u m  e v e n t o 
r e s e r v a d o  p a r a 
autoridades, convidados 
e  aos  ve ícu los  de 
comunicação falados, 
impressos e eletrônicos,  
a Sicredi Noroeste RS/
MG lançou nessa quarta-
fe i ra (18)  o Centro 
Empresarial Sicredi / ACI 
/ Sindilojas, que consiste 
no prédio da atual Sede 
Administrativa e agência 
do centro de Três de 
Maio, que se tornarão o 
novo endereço da ACI e 
do Sindilojas assim que 
inaugurar a obra da nova 
Sede da cooperativa.

 No evento, estavam 
presentes o Presidente 
da Sicredi Noroeste RS/
MG, Glei Linhares, como 
também a Diretor ia 
Executiva, conselheiros, 
colaboradores, membros 
do Executivo Municipal 
e o Presidente da ACI, 
Jesildo Lima e Presidente 
do Sindilojas, Dilson 
Mireski.

Considerando que 
a cooperativa Sicredi 
N o r o e s t e  R S / M G , 
tem como objetivo a 
colaboração com as 
entidades do município 
e  r e g i ã o ,  v i s a n d o 
desenvo lv imen to  e 
p r o s p e r i d a d e  p a r a 

das entidades em adquirir 
o nosso prédio da atual 
Sede Administrativa e 
Agência quando nos 
mudássemos para o 
novo prédio.

E colocamos nossos 
associados a par da ideia 
de vender esse prédio 

Anunciada criação do Centro 
Empresarial Sicredi / ACI / Sindilojas 

em Três de Maio



20 DE JANEIRO DE 2023 9Edição Final de Semana

CENTRO EMPRESARIAL 
aos interessados, assim 
que nos mudássemos 
para  a  nova sede. 
Após muitas reuniões e 
conversas, chegamos a 
esse formato de parceria 
onde a intenção é além 
de termos junto ao 
prédio um escritório de 
negócios do Sicredi e a 
ACI/Sindilojas e demais 
parceiros voltados ao 
mesmo segmento de 
assoc iados  dessas 
duas  en t i dades ,  a 
possibilidade de termos 
uma secretaria voltada 
aos empreendedores 
do município de Três 
de Maio funcionando 
junto. A intenção é que 
Centro Empresarial seja 
utilizado por todas as 
essas entidades que 
sejam a referência para 
o município de Três de 
Maio e da região, destaca 

Glei Amaro Linhares.
Também a intenção 

é de que se busque 
parcerias com o SENAC 
e com o SENAR, e que 
o nosso auditório seja 
utilizado então para a 
formação, para ministrar 
cursos aos associados 
dessas entidades e aos 
associados do próprio 
Sicredi. Essa parceria 
va i  nessa l inha de 
complementariedade de 
atividades e, fortalecendo 
então, a parceria já 
existente entre nossas 
entidades”, comenta o 
Presidente da Sicredi 
Noroeste RS/MG, Glei 
Linhares.

Já  Jes i l do  L ima , 
pres idente  da ACI , 
comenta que “essa 
m u d a n ç a  d a  A C I 
para o novo Centro 
Empresarial na verdade 

é um sonho antigo da 
entidade, juntamente 
com o Sindilojas. Então, 
para nós isso é um 
sonho porque era um 
dos principais objetivos 
n o s s o s ,  a  g e n t e 
concentrar num espaço 
único as pr inc ipa is 
atividades l igadas à 
questão das empresas. 
A s s i m ,  p o d e m o s 
oferecer aos associados, 
melhores condições, 
maior diversidade, nos 
permite ampliar nossos 
produtos e serviços para 
eles. É um grande sonho 
sendo concret izado 
graças a essa parceria 
com a Sicredi Noroeste 
RS/MG”.

D i l s o n  M i r e s k i , 
presidente do Sindilojas, 
agradece e reconhece a 
parceria entre Sindilojas 
e  o  S i c r e d i  “ q u e 

possamos continuar 
construindo um lugar 
melhor para se viver, 
em primeiro lugar gerar 
empregos, gerar renda e 
também fortalecer tanto 
a cooperativa como o 
nosso Sindilojas. Então 
nós agradecemos muito 
o Sicredi pela parceria 
e acreditamos que esse 
novo projeto o Centro 
Empresarial Sicredi / 
ACI / Sindilojas vai poder 
ainda melhor atender 
os nossos associados 
e representados tanto 
de Três de Maio como 
da região. Com muita 
alegria estamos dando 
esse importante passo no 
ano de 2023. Sucessos 
ao  S i c red i ,  a  sua 
caminhada e sucesso 
também aos nossos 
empresários associados 
do Sindilojas”.
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CULTURA DO RESPEITO!?
“O respeito as crenças alheias e 

às culturas diferentes nos ensina 
profundamente. Se formos capazes de nos 

abrir, perceberemos que é possível tirar algo 
bom de todas elas.” 
(Tadashi Kadomoto)

Iniciamos o ano com um processo bem 
complexo de falta de entendimento do que seja 
o território a ser ocupado por cada um, e quais 
são as verdades a serem seguidas e respeitadas 
neste novo período considerado de novo ano, 
novas doutrinas, novos governantes e velhos 
interesses.

Quando chamo no titulo a idéia de cultura do 
respeito, tem a finalidade de marcar o ponto de 
partida na palavra cultura, que é um termo com 
sentido amplo, que pode indicar tanto a produção 
artística quanto o modo de vida, o conjunto de 
saberes, a religião e outras expressões de um 
povo. Essa ideia que precisamos recuperar, modo 
de vida, conjunto de saberes que todos possam 
respeitar. Perdemos esta referência nos últimos 
anos, o que levou alguns grupos a acreditarem 
que só existe uma verdade, que no seu entender, 
é absoluta, a sua. Entendo que seja aqui o ponto 
de partida para reconstrução de um entendimento 
do que seja importante ser valorizado como 
referência para a sociedade como um todo.

Ao nos perguntamos o que está acontecendo 
com nosso País, precisamos ter um ponto de 
partida, para encontrar ou construir as respostas. 
Não importa onde você parou. Não importa em 
que momento da vida você cansou. Sempre é 
possível e necessário recomeçar. Recomeçar é 
dar uma nova chance a si mesmo. É dar um novo 
sentido, uma nova esperança para o seu caminho. 
Em se tratando de um caminho onde milhares de 
brasileiros estão trilhando e buscando encontrar 

o seu Norte.
Como diz Tadashi Kadomoto: “O grande 

problema é que a gente não respeita as crenças 
alheias. A gente sempre acha que as nossas 
crenças são melhores que as crenças dos outros. 
E nessa certeza sempre procuramos o que esta 
errado na história do outro, aí começa a Guerra 
Santa”. Com base nesta linha de convicção 
que chegamos as ações radicais, violentas que 
ultrapassaram o espaço das ideias e ocupando 
o campo da agressividade, demonstrando a 
incapacidade da tolerancia e da convivência com 
a diversidade, provando que construimos uma 
visão sectária, indisoluvil e autoritária daquilo 
que pensamos, não permitindo a elaboração do 
contraditório.

Precisamos recuperar a capacidade de conviver 
com o contraditório, de permitir o processo dialético, 
ter o entendimento que a divergência de ideias 
tem a finalidade de construir novas alternativas, 
outras possibilidades, novos entendimentos, 
outras leituras da mesma realidade, chegando ao 
ponto de respeitar a proposição de Thiago Pontes: 
&quot;Viva a diversidade cultural, que habita a 
nossa alma e alimenta as nossas diferenças, com 
respeito, igualdade e equidade!&quot;.

No meu entender, junto com o processo de 
reconstrução do reconhecimento do valor da 
democracia e o amor pela liberdade e a igualdade, 
precisamos reconstruir a cultura do respeito, por 
tudo e por todos, independente de suas crenças, 
valores e afirmações. PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas Áreas de 

Planejamento, Gestão de Pessoas  
e Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com



20 DE JANEIRO DE 2023 11Edição Final de Semana

Do is  ve ícu los  se 
envolveram em acidente 
na tarde desta quinta-
feira, dia 19 de janeiro 
em Horizontina. Foi na 
esquina da Rua Dahne 
de Abreu com a Rua 
Itamarati.

Pe lo  menos  se i s 
p e s s o a s  f o r a m 
e n c a m i n h a d a s  p o r 
ambulâncias do SAMU 
e Secretaria de Saúde 
p a r a  a t e n d i m e n t o 

Colisão entre dois veículos deixa 
6 pessoas com ferimentos em 

Horizontina

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.   

PLANTÃO POLICIAL FC

médico junto ao Plantão 
do Hospital Oswaldo 
Cruz – ABOCH.

Veículos envolvidos 
um VW Gol que com 
problema mecânico, 
teria invadido a pista 
preferencial e atingido 
um Ford KA. Entre os 
feridos dois homens, duas 
mulheres e duas crianças. 
Todos tiveram ferimentos 
aparentemente leves e 
passam por exames.  
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PREFEITURA MUNICIPAL DE TUCUNDUVA

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 03/2023. 

Tipo menor preço global. Objetivo: Contratação de Empresa visando a 
Execução de Projetos Elétricos de Iluminação Pública. Sessão pública (abertura 
das propostas) dia 09/02/2023 às 09h, no site www.pregaobanrisul.com.br. O 
Edital e anexos estão disponíveis no site www.tucunduva.rs.gov.br e no site 
do PREGÃO ON LINE BANRISUL. 

Mais informações pelo telefone (55) 3542 1022, ou pelo e-mail:  
licitacao@tucunduva.rs.gov.br.

Tucunduva/RS, 20 de janeiro de 2023. 
Jonas Fernando Hauschild - Prefeito Municipal.
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ESPORTE - COMEÇOU

Campeonato Municipal de Verão – 
Série Ouro – Troféu 

Marcelinho do Nascimento
C o m  j o g o s  b e m 

d i s p u t a d o s  e  a 
b o a  p r e s e n ç a  d o 
público o PATRONO 
d o  C a m p e o n a t o 
Marcelo Bernardino 
d o  N a s c i m e n t o 
"MARCELINHO" deu 
o pontapé inicial do 
Campeonato Municipal 
de Verão 2023 - Série 
Ouro de Horizontina.

A bola rolou na noite 
de quarta-feira, dia 18 
e na primeira partida 
o atual Campeão da 
competição e que busca 
o penta Campeonato, 
Atlético HFC/Mrjack.

bet/Stiller Engenharia, 
recebeu a jovem equipe 
de Crissiumal, a V.P. 
Futsal, e aplicou uma 
sonora goleada de 15 X 
2.

Já na segunda partida 
da noite, em um jogo 
bem movimentado, a 
equipe de Bloco Betas 
– Jurupinga, venceu a 
também jovem equipe 
do Meninos da Vila pelo 
placar de 2 X 0.

No terceiro jogo, o 
clássico da noite entre 
a equipe B do Atlético 
H.F.C contra a equipe 
Os BarTira - Mrjack.bet/ 

Barbearia Impacto, em 
um jogo truncado onde 
a vitória era fundamental 
para as duas equipes, 
pensando na frente na 
classificação. Não teve 
moleza pra nenhum 
lado. O Atlético H.F.C 
conseguiu abrir o placar, 
obrigando os BarTira 
buscar o empate.

E todos sabem que a 
equipe atleticana gosta 
de jogar no contra-
ataque, onde enfileira 
t í tu los  nos  ú l t imos 
certames.  Foi assim 
que aumentou para 2 X 
0, obrigado Os Bar Tira 

ao uso do goleiro linha 
sempre uma medida 
arriscada que pode dar 
certo ou não dar. Dessa 
vez, não deu, e o placar 
finalizado o jogo ficou 
em 4 X 0 para o Atlético.

Encerrando a noite a 
equipe do Cascata F.C - 
Di Canalli recebeu a boa 
equipe do Resenha FC 
onde saiu na frente no 
placar, levou o empate 
e a partir dai, foram as 
duas equipes cercadas 
de cuidados defensivos 
garantindo um ponto 
para cada lado, como no 
placar: 1 a 1. 
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FUTSAL SEGUNDA NOITE DE JOGOS

2ª Rodada do Verão de Futsal de 
Horizontina – Troféu Marcelinho 

Nascimento marcou estreias das “Gurias”
Na noitada de futsal 

de quinta-feira 19 de 
janeiro, tivemos a 2° 
Rodada do Campeonato 
Municipal de Verão 2023 
- Série Ouro.  Na abertura 
dos jogos da noite, a 
Categor ia  Veterano 
fez a sua estreia no 
campeonato  com o 
atual Campeão de 2022 
Atlético H.F.C - Mrjack.
bet /Stiller Engenharia 

recebendo a equipe do 
Flamengo Bela União/ 
Vereador Ramos do 
Sindicato. Foi um jogo 
bem disputado onde 
a esquadra atleticana 
saiu vitoriosa diante do 
Flamengo, mas que 
mostrou-se uma equipe 
aguerrida e experiente. 
O placar no detalhe, foi 
de 4 X 2.

Já  na  es t re ia  da 

Categoria Feminina as 
Atleticanas não tiveram a 
mesma sorte e acabaram 
perdendo na estreia para 
a equipe de Tucunduva 
Jabaculê F.C. Placar 
final da partida Atlético 
H.F.C.F. 2 X 3 Jabaculê 
F.C. As tucunduvenses 
reúnem estrada já em 
competições salonistas 
regionais e mostraram 
que sabem o que buscam 

ao disputar o maior 
campeonato regional 
de futsal. Taça!

Na terceira partida 
da noite a categoria 
livre masculino voltou 
às quadras, marcando 
a estreia do Campeão 
da Série Prata, o antigo 
seletivo, o BOHEMIOS 
F.C. que diante da equipe 
da ABECH/ Espartanos 
F.C venceu por 7 X 0.
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FUTSAL SEGUNDA NOITE DE JOGOS
Finalizando a noite 

a  e q u i p e  " B "  d o s 
BOHEMIOS F.C.  não 
conseguiu sair com o 
resultado posit ivo e 
acabou sendo derrotada 
pela boa equipe do 
ALAMBIQUE FUTSAL  
por 3 a 1.

E nesta sexta-feira, 
quando encerrávamos a 
edição Fim de Semana 
do FC, quatro jogos 
estavam na disputa no 
Édio Stoll. A cobertura 
nas edições próximas e 
no PORTALFC.COM. 
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PROMOCIONAL TRÊS DE MAIO É SHOW

Em clima de festa encerra o 
Promocional Três de Maio é Show

Uma noite festiva, 
com direito a coquetel e 
som sertanejo&pagode 
com Gui Redel e Grupo 
Sambando,  brindou 
o  encer ramento  do 
Promocional Três de 
Maio é Show – Minha 
Compra dá Sorte, na 
terça-feira, dia 17/01, 
tendo por local a sede 
do Rotary Clube, junto 
ao Parque Municipal de 
Exposições Germano 
Dokhorn.

A  a t m o s f e r a  d e 
celebração justificava-se. 

Afinal, 140 organizações 
e m p r e s a r i a i s 
p a r t i c i p a r a m  d o 
promocional da ACI, 
Sindilojas, Prefeitura e 
Câmara de Vereadores, 
q u e  e s t i m u l o u  a s 
compras no comércio 
local, durante todo o ano 
de 2022, e agora, na 
virada para 2023.

O Coordenador do 
Promocional Neri Jesse, 
os presidentes da ACI 
e Sindi lo jas Jesi ldo 
Lima e Dilson Mireski, 
r e s p e c t i v a m e n t e , 

enalteceram a união 
d o s  e m p r e s á r i o s , 
do Poder Público e o 
acolhimento por parte 
dos consumidores. Mais 
de 500 mil cautelas 
foram distribuídas, sendo 
realizados 8 sorteios 
durante o ano.

O Prefeito Municipal 
e m  e x e r c í c i o  n o 
cargo Josias Corrêa, 
também agradeceu as 
organizações promotoras 
e os patrocinadores, que 
mais uma vez aportaram 
recursos ao Promocional.

“A adesão e o resultado 
que alcançamos com 
o Promocional 2022, 
devem servir de incentivo 
para maior adesão de 
empresas em 2023, pois 
já estamos planejando 
uma nova edição”, disse 
satisfeito Neri Jesse, 
coordenador do Três 
de Maio é Show nesta 
edição.

C o n f i r a  o s 
contemplados com os 
prêmios do 8º e último 
sorteio do Três de Maio 
é Show
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PROMOCIONAL TRÊS DE MAIO É SHOW
10 Vale 

Compras R$ 300

- Schlosser Digital, 
C l i e n t e  d a  J a c a 
Comunicação –

- Charline Petry - Loja 
Mariás Presente-

- Suzana Zayaskoski 
– Loja Bom Preço

- Fernanda Diehlmann 
– Quero – Quero

- Injetronic – Cliente 
Zuze Autopeças

-  Mur i lo  Bauer  – 
Macuco Sports

- Giovana Correa – 
Studio Criativo

- Marise Muller Dickel 
– Stilus Modas

- Helga Kohls - Mahalo 
Investimentos

- Pauliko Transportes 
– Oficina Auto Elétrica 
Chico

- Marisa Magendanz – 
Zuze Autopeças

Vale compras 
R$ 600

- Fisioterape – Cliente 
Rádio Cidade Canção

- Jéssica Sauerssig – 
Cliente Da Luz Calçados

- Antenor Cardoso – 
Cliente Colormaio

- Lidiane Sulzbacher – 
Cliente Agafarma

Vale Compras 
R$ 1.200

- Maisa Eliane Motta 
da Silva – Cliente Tok Lar

- Diamantino Zucatto 
– Cliente Gaúcha Farma

04 Smarphones

- Luciano Castro – 
Cliente Mais Natural

- Mara Zimermann – 
Cliente Ótica Dani

- Olinda Gresele – 
Òticas Elo Tic-Tac

- Priscila Fasolo – 
Cliente Medfar

02 Smart TV 
50 Polegadas

- Charline Tamara Petry 
– Cliente Loja Pimenta 
Doce

-  Fábio Luís Dalla 
Vechia – Cliente Extra 
Gás

01 – Scooter

- Haidy Pagel – Cliente 
Òtica Suiça

 01 Patinete 
Elétrico

-  L o r i d a  L u d w i g 
Schneider – Cl iente 
Super Tem Tem

 01 Moto 160cc 
Zero KM

- Cristiano Ziegler – 
Cliente das Lojas Henkes
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 Enxaqueca saiba como 
aliviar esse sofrimento

Ainda sem saber ao 
cer to sua or igem, a 
enxaqueca prejudica o 
dia a dia de quem sofre 
com as fortes dores de 
cabeça. Para afastar 
a dor e alcançar um 
alívio é preciso algumas 
medidas de disciplina e 
um tratamento médico 
adequado.

Confira o que é a doença, 
quais os sintomas, seus 
t ratamentos e como 
prevenir o surgimento.

O que é 
enxaqueca?

Caracterizada como 
uma forte dor de cabeça 
(cefaléia), a enxaqueca é 
uma doença crônica (ou 
síndrome neurovascular) 
que desencadeia em 
vários sintomas que, por 
consequência, aparecem 
em formas de crises 
agudas de dor.

E s s a s  c r i s e s ,  n o 
entanto, costumam durar 
entre 4 horas a 3 dias por 
vários fatores do dia a dia.

De  acordo  com a 
Organização Mundial 

da Saúde (OMS),  a 
enxaqueca atinge de 10 
a 20% da população, com 
idade entre 25 e 50 anos, 
sendo mais comum em 
mulheres, sobretudo nas 
fumantes.

Diferente da dor de 
cabeça, a enxaqueca 
d e v e ,  t o d a v i a ,  s e r 
acompanhada por um 
especialista para que 
ele identifique o melhor 
tratamento, ajudando o 
paciente a alcançar uma 
melhor qualidade de vida.

Dor de cabeça x 
enxaqueca: saiba 

diferenciar

Quais os sintomas?

É importante observar 
a intensidade e o local 
da dor, pois, a enxaqueca 
pode se dar em qualquer 
região da cabeça. Confira 
os oito sintomas mais 
comuns de enxaqueca, 
de acordo com o Hospital 
Vivalle, da Rede Dor São 
Luiz:

Presença de náuseas 
e/ou vômitos.

Calafrios.
Aumento da vontade de 

urinar.
Cansaço.
Falta de apetite.
Náuseas e vômito.
D o r m ê n c i a  o u 

formigamento.
P r o b l e m a s  d e 

concentração.
Sensibilidade à luz e/ou 

ao som.
Cefaleia e enxaqueca: 

recorrentes, impactantes 
e perturbadoras

Os diferentes tipos de 
dores de cabeça

O que provoca a 
Enxaqueca?

De acordo com um 
estudo do Ministério da 
Saúde, existem cinco 
grandes fatores internos 
e externos que podem, 
assim, desencadear o 
início de uma enxaqueca 
e podem ser diferentes 
para cada pessoa, como:

Ambiente (luz forte, 
ruídos altos, alterações 
climáticas.

Alimentos e bebidas 
( c h o c o l a t e ,  q u e i j o , 
cafeína, frituras, gorduras, 
bem como frutas cítricas 
e bebidas alcoólicas).

Alterações do sono 
(dormir demais ou de 
menos).

Alterações climáticas 
(variações bruscas de 

FC SAÚDE

Ter um diagnóstico preciso da enxaqueca e buscar alívio para os 
sintomas ajuda na redução das crises e melhora a qualidade de vida
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temperaturas, bem como 
a ingestão de líquidos 
gelados com o organismo 
aquecido ou suando).

Fatores emocionais e 
estresse.

Menstruação e fatores 
hormonais.

Como melhorar a 
enxaqueca?

Ainda sem cura, é 
possível  amenizar a 
enxaqueca. As crises 
podem ser reduzidas 
evitando os fatores que 
causam o seu início. Para 
o uso de medicações o 
ideal é sempre ter uma 
orientação médica.

E v e n t u a l m e n t e ,  o 
t r a t a m e n t o  q u e  u m 
neurologista costuma 
in ic ia r  no  pac ien te , 
segundo um relatório da 
Opas Brasil é baseado no 
uso de analgésicos, anti-

inflamatórios, triptanos 
e anticonvulsivantes, 
que promovem, dessa 
maneira, um relaxamento 
na região da cabeça.

D e  a c o r d o  c o m 
informações do Blog da 
Saúde, do Ministério da 
Saúde, para aliviar os 
sintomas é recomendado:

Beber muita água.
Comer moderadamente.
Descansar e colocar um 

pano úmido aonde dói.
Tomar o medicamento 

r e c o m e n d a d o  p e l o 
médico, na dosagem e 
frequência recomendada.

 Conheça os principais 
t r a t a m e n t o s  p a r a 
enxaqueca que afeta 15% 
dos brasileiros

Como aliviar 
naturalmente?

C o m p l e m e n t a r  o 

t r a t a m e n t o  m é d i c o 
f o c a n d o  e m  u m a 
alimentação adequada 
com atividades físicas 
regulares, ajudam, assim, 
a aliviar o estresse que a 
dor causa.

De  aco rdo  com a 
pesquisa Tratamento de 
enxaqueca – Escolhas 
Racionais, na crise de 
enxaqueca, repousar em 
quarto escuro e silencioso 
é, por vezes, suficiente 
para acabar com a dor.

Em pacientes com dor 
leve e sintomas iniciais, 
recomenda-se alguns 
tratamentos alternativos 
c o m o  a c u p u n t u r a , 
meditação e tratamentos 
homeopáticos.

Como evitar crises 
de enxaqueca?

As crises de enxaqueca 

impossibilitam simples 
tarefas do dia a dia, 
como caminhar, dirigir, 
bem como trabalhar ou 
sair com os amigos. 
Todavia, de acordo com 
um artigo da Sociedade 
Brasileira de Cefaleia 
(SBC), para quem sofre 
com a enxaqueca, evitar 
beb idas  a l coó l i cas , 
estimulantes, como café 
e guaraná, luz, barulho, 
cheiros e atividade física 
em excesso pode ajudar 
a prevenir crises.

Minimizar a 
necessidade de 
medicamentos

De acordo com uma 
pesquisa da Academia 
Brasileira de Neurologia 
(ABN) ,  as  pessoas 
enxaquecosas (nome 
científico de quem tem 
e n x a q u e c a )  d e v e m 
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respeitar suas rotinas 
diárias.

Muitas pessoas relatam 
que o simples fato de se 
retirar para um ambiente 
bem escuro e relaxar 
durante 40 a 60 minutos, 
sem sequer tomar o 
m e d i c a m e n t o  p a r a 
enxaqueca, faz com que 
a dor de cabeça, na fase 
inicial, não se transforme 
em crise. Dessa forma, 
na medida em que for 
possível, investir em uma 
hora deitado ou reclinado 
no escuro pode aliviar os 
sintomas.

Qual 
medicamento 

tomar?

        Vários medicamentos, 
isoladamente ou em 
combinação, são usados 
para controle das crises 
de enxaqueca, com o 
objetivo de cessar a dor 
ou aliviá-la.

De  acordo  com a 
Opas Brasil, geralmente 
s ã o  p r e f e r i d a s  a s 
apresentações orais. 
A s  p r e p a r a ç õ e s 
e f e r v e s c e n t e s  o u 
dispersíveis (diluídas 
em água) também são 
preferidas por terem 
absorção mais rápida 
que a dos comprimidos 
convencionais.

Além disso, outras 

vias de administração 
podem ser utilizadas. 
Com base nos dados 
existentes, vários grupos 
farmacológicos mostram-
se eficazes em reduzir 
a dor. Normalmente, 
quando o tratamento é 
iniciado precocemente, os 
resultados são melhores.

Contudo, somente um 
médico pode realizar o 
diagnóstico da enxaqueca, 
bem como prescrever 
o melhor tratamento, 
o medicamento mais 
indicado, a posologia e 
o tempo de tratamento 
correto para cada caso. 
A automedicação nunca 
é indicada. 

Qual o melhor 
tratamento?

O tratamento para 
enxaqueca  c rôn ica , 
segundo o re la tór io 
da Opas Brasil  deve 
s e r  i n d i c a d o  p e l o 
neurologista e é baseado 
no uso de medicamentos 
a n t i - i n f l a m a t ó r i o s , 
analgésicos, triptanos e 
até anticonvulsivantes, 
de acordo com o tipo 
de enxaqueca de cada 
pessoa.

Contudo, só devem ser 
usados sob indicação 
médica.

O que comer 

quando se tem 
enxaqueca?

F a z e r  a n o t a ç õ e s 
com o que se come 
p a r a  r e l a c i o n a r  o s 
alimentos ingeridos com 
o surgimento da crise 
é uma dica. Assim, a 
pessoa passa a conhecer 
melhor os al imentos 
que trazem uma maior 
sensação de bem estar 
ou que influenciam no 
desencadeamento de 
uma crise de enxaqueca.

De  acordo  com o 
Hospital do Coração, 
durante as crises, os 
alimentos que devem 
ser incluídos na dieta 
são: semente de linhaça, 
atum, sardinha, salmão, 
banana, castanha-do-

pará,  a tum,  canela , 
grão de bico, fei jão, 
lentilha granola, pães, 
leite, queijo, gengibre 
e os chás de maracujá 
e de erva-cidreira, pois 
melhoram a circulação, 
a judam a  reduz i r  a 
pressão na cabeça e são 
antioxidantes.

O que não comer?

De acordo  com o 
Blog do Ministério da 
Saúde, existe uma dieta 
a seguir para quem já 
foi diagnosticado com 
enxaqueca. Por isso, 
é importante evitar os 
alimentos que agravam 
as cr ises,  como por 
e x e m p l o  q u e i j o s 
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amarelos, chocolate e 
bebidas alcoólicas.  Por 
isso, manter uma dieta 
equilibrada é o ideal.

Conclusão

A enxaqueca é uma dor 
de cabeça forte, crônica, 
que incomoda e que tem 
vários sintomas. Ocorre 
em qualquer idade, mas 
afeta mais as mulheres 
do que os homens.

Por ser uma doença 

multifatorial, além do fator 
genético, o consumo de 
determinados alimentos, 
sono pro longado ou 
insuficiente, excesso 
de exposição ao sol, 
alterações hormonais, 
odores fortes e a ingestão 
de bebidas alcoólicas 
podem estar associados 
e desencadearem uma 
c r i s e .  A s s i m  c o m o 
transtornos de humor, 
c o m o  a n s i e d a d e  e 
depressão ,  também 
podem estar relacionados 

a episódios de enxaqueca.
Por se desencadear 

diferente no organismo de 
cada pessoa, o tratamento 
é individualizado e deve 
ser seguido conforme 
as orientações médicas. 
Além disso, nunca é 
indicado se automedicar.

Para obter uma melhor 
q u a l i d a d e  d e  v i d a , 
além dos tratamentos 
com os medicamentos 
convencionais receitados 
pe lo  espec ia l is ta ,  a 
pessoa  p rec isa  se r 

d isc ip l inada,  manter 
uma dieta saudável e ir 
relacionando o que faz 
bem ou não para ela para 
amenizar os momentos 
de crise e também para 
evitá-las.

Fontes:
- Sociedade Brasileira 

de Cefaleia (SBC)
- Organização Mundial 

da Saúde (OMS)
- Biblioteca Virtual em 

Saúde
- Academia Brasileira 

de Neurologia
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Especialista comenta quais 
alimentos e bebidas desencadeiam 

crises de enxaqueca

FC SAÚDE

Existem mais de 150 
tipos de dores de cabeça, 
sendo a enxaqueca 
(migrânea) uma delas 
e a mais prevalente 
na sociedade mundial. 
Trata-se de uma doença 
neurovascular, causada 
p o r  d e s e q u i l í b r i o 
químico no sistema 
n e r v o s o  c e n t r a l . 
Caracteriza-se como 
dor latejante em apenas 
um dos lados da cabeça, 
cuja frequência varia 
desde episódios bem 
espaçados a várias 
vezes ao mês, com 
crises que duram até 
72 horas. Ainda há 
um tipo de migrânea 
que não causa dor, 
sendo suas principais 
c a r a c t e r í s t i c a s 
vert igem, tontura e 
desequilíbrio.

S u e l y  B a m p i , 
c o o r d e n a d o r a  d o 
curso  de  Nut r ição 
d a  F a c u l d a d e 
Anhanguera, comenta 
q u e  a  e n x a q u e c a 
possui quatro principais 
f a s e s :  p r ó d r o m o 
(premonitória), aura, 

c r i s e ,  p ó s d r o m o , 
respectivamente nessa 
ordem, mas nem sempre 
as pessoas passam por 
todas elas.

A doença separa-se 
em dois subtipos: sem 
aura (75% dos casos) 
e com aura (25%). A 
enxaqueca sem aura 
é a dor unilateral, com 
intensidade moderada 
ou grave,  podendo 
aumentar com atividade 
f ís ica de rot ina.  O 
indivíduo sente náuseas, 
fotofobia (intolerância 
à luz), desconforto a 
sons e odores fortes, 
além de ter transtornos 
gástricos.

O incômodo com 
aura está relacionado a 
sintomas neurológicos 
focais transitórios, os 
quais antecipam ou 
acompanham a cefaleia. 
A aura é um aviso 
fisiológico que acomete 
a  v i são  ou  ou t ros 
sentidos. Já os sintomas 
neurológicos da doença 
surgem unicamente em 
um lado do corpo ou 
do campo visual, pode 
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acometer a fala, ser 
sensorial ou motor.

" A i n d a  s ã o 
d e s c o n h e c i d a s  a s 
c a u s a s  e x a t a s  d a 
enxaqueca, contudo 
sabe-se que existem 
gatilhos para ativá-la, 
como estresse, jejum 
prolongado, tabagismo, 
exposição a ruídos 
e  l u z e s  i n t e n s o s , 
uso  exagerado  de 
medicamentos, odores 
muito fortes, hormônios 
(principalmente nas 
mulheres), mudanças 
climáticas, bebidas e 
alimentos, entre outros", 
explica a nutricionista 
e  p r o f e s s o r a  d a 
Anhanguera.

A  n u t r i c i o n i s t a 
esclarece que cada 
o r g a n i s m o  t e m 

sensibilidade diferente 
aos alimentos, por isso 
é importante avaliação 
n u t r i c i o n a l  p a r a 
determinar quais causam 
efeitos indesejáveis 
em cada pessoa. O 
café,  por  exemplo, 
consumido de forma 
moderada é saudável, 
mas em uma crise de 
enxaqueca, pode piorar a 
dor em organismos mais 
sensíveis aos nutrientes. 
Quem toma a bebida com 
frequência e interrompe 
bruscamente o consumo, 
sem realizar desmame, 
pode ativar uma crise. 
"Pr ivar  o  ind iv íduo 
que tem a doença de 
todos os alimentos aos 
quais é adepto e que 
possivelmente causam 
do r  não  reso l ve  o 

problema, além de causar 
escassez nutricional", 
comenta.

En t re  as  beb idas 
que mais ocasionam 
d o r  e s t ã o  o  v i n h o 
tinto, a aguardente e 
a cerveja. No grupo 
dos alimentos estão os 
queijos maturados, carne 
de porco, chocolate, 
derivados do leite e até 
mesmo as frutas cítricas, 
porque contêm aminas 
vasoativas: octopamina, 
fenilalanima e tiramina. 
Os aditivos alimentares 
que ativam a enxaqueca 
são o  aspar tame,  o 
glutamato monossódico e 
o nitrato de sódio e diversos 
corantes. A ingestão de 
alimentos enlatados e 
em conserva são gatilhos 
para a migrânea.

A  c o o r d e n a d o r a 
ressalta a importância 
de manter a alimentação 
saudável o tempo todo 
e não apenas durante a 
enxaqueca. Após a crise 
cessar, acontece a fase 
pósdromo, mesmo sem 
dor o indivíduo não tem 
energia para se dedicar às 
atividades, principalmente 
as intelectuais, pois a 
etapa é semelhante à 
pródromo em que a fadiga 
está presente. "Para 
reduzir a frequência das 
crises, beba água, mude 
os hábitos alimentares, 
c o n s u m a  a l i m e n t o s 
menos processados e que 
não contenham gordura 
saturada, controle o 
estresse e mantenha o 
sono em dia", recomenda 
Bampi.
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Pista de provas do Jeep Country 2023 
revitalizada para dar mais emoção

O primeiro final de 
semana de Março já 
está na agenda da região 
Fronteira Noroeste, pois 
Horizontina é o ponto 
de encontro da abertura 
do Campeonato Sul 
Brasileiro de Jeep e 
Gaiola Cross.

O evento entra sempre 
na Semana de Aniversário 
do Município, que celebra 
sua emancipação dia 28 
de fevereiro, neste ano, 
68 anos de história.

O Governo Municipal, 
através de sua longa 
parceria com o Jeep Clube 
Horizontina, a Aciap e a 
Câmara de Vereadores 
–  c o p r o m o t o r e s 
d a  p r o g r a m a ç ã o , 

trabalha para garantir a 
infraestrutura necessária 
ao Parque Municipal 
d e  E v e n t o s ,  s u a 
conservação, melhorias 
e infraestrutura, e uma 
das atenções especiais é 
para a pista de provas dos 
jipes e gaiolas, máquinas 
p r e p a r a d a s  p e l o s 
próprios piliotos algumas 
com s impl ic idade e 
na superação, outras 
estudadas e de alto 
investimento, mas que 
no roncar dos motores 
todos buscam o menor 
tempo.

Neste contexto, o final 
de semana passado foi 
de trabalho intenso com 
motoniveladora e rolo 

compactador visando 
adequar a pista, sob 
a orientação do piloto 
Charles Kochhann que 
é um dos representantes 
d e  H o r i z o n t i n a  n a 
compet i ção  j i pe i ra , 
que além de 4 estados 
b r a s i l e i r o s ,  r e ú n e 
c o m p e t i d o r e s  d a 

Argentina em sua fase 
de Horizontina.

Paralelo ao evento 
j i p e i r o ,  o c o r r e r á 
programação musical, 
gastronômica e cultural, 
durante as noites de 
27 de fevereiro a 5 de 
março, adiantam os 
organizadores. 

HORIZONTINA: JEEP COUNTRY 2023 
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Do lixo ao luxo: artesanato com 
material reciclável: lindas peças de 

decoração e utilitários
Uma atividade que 

ajuda a relaxar e dar um 
descanso ao planeta. Que 
melhora a concentração e 
estimula a criatividade e a 
imaginação. Assim pode-
se definir o artesanato 
com material reciclável.

Para a artesã Márcia 
Denise Martiny, que 
trabalha com material 
reciclável, a técnica 
possibilita reutilizar e 
transformar objetos que 
iriam para o lixo em lindas 
peças de decoração e 
utilitários que podem ser 
usados para si ou até 
como geração de renda. 
“Desta forma, podemos 
exercer um importante 
papel,  diminuindo a 
grande quantidade de lixo 
produzido no planeta”, 
destaca.

Associada da Unitec, 
Márc ia  desenvo l ve 
variadas técnicas de 
restauração de peças 
a n t i g a s  e m  f e r r o , 
madeira, latas, vidros, 
gesso, papel e papelão. 
“Podemos criar peças 
a part ir  de diversos 
materiais encontrados 
em lixeiras ou que nós 
mesmos jogaríamos 
fora. É possível criar 
artesanato decorativo e 
utilitário a partir do lixo e 
da criatividade. Depois 

de fazer o curso de 
artesanato em material 
reciclável, você olha 
para tudo pensando em 
transformar em arte", 
explica.

Artesã há 37 anos, 
M á r c i a  c o n t a  q u e 
começou muito cedo a 
criar peças e a pintar em 
tecido. “Me apaixonei pelo 
artesanato, fazendo dele 
minha profissão e minha 
principal fonte de renda. 
Tenho carteira de artesã 
desde 1998, e desde então 
faço parte da associação 
dos Artesãos e Artistas 
Plásticos de Cerro Largo. 
Também integro o Grupo 
de Artesanato Missões, 
onde trabalhamos com 

coleções de artesanato 
com carac te r ís t i cas 
das Missões, criados 
e acompanhados com 
designers renomadas e 
parceria com o Sebrae.”

Ela ministrou aulas de 
artesanato para grupos 
na Prefeitura de Cerro 
Largo/CRAS por nove 
anos e real iza aulas 
particulares de artesanato 
desde 2008, com atuação 
na decoração em praças 
duran te  eventos  de 
Páscoa e Natal. Em seu 
ateliê – Ateliê das Artes by 
Márcia Martiny – Márcia 
cria, produz e vende 
peças, e ainda participa 
de exposições e feiras de 
artesanato.

M á r c i a  t a m b é m 
é  m a s s o t e r a p e u t a , 
terapeuta vibracional 
Reiki nível I, ll e lll-A 
de cura natural. Com 
participação em diversos 
cursos de artesanato 
oferecidos pelo Senar-
RS, ela revela que sempre 
está buscando qualificar 
seu trabalho. No ano 
passado, a artesã passou 
a fazer parte da Unitec 
e está habilitada como 
instrutora de artesanato 
do Senar-RS na área de 
artesanato em material 
reciclável, tingimento e 
pintura em tecido, pintura 
em porongos, bonecos 
de pano e patchwork - 
unindo retalhos de tecido.
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Cooperativa realiza constantes campanhas como forma de 
agradecimento pela confiança de seus associados

Edição Final de Semana

Cresol Cooperar realiza a terceira 
apuração da Campanha “Vem Junto 

Cooperar” e contempla 13 cooperados

Na manhã desta 
sexta-feira, 20 de 
janei ro,  a  Cresol 
Cooperar realizou o 
terceiro e penúltimo 
sorteio da campanha 
Vem Junto Cooperar. A 
campanha de prêmios 
já sorteou televisores, 
geladeiras e desta 
vez ,  con temp lou 
13 associados da 
cooperativa com uma 
lavadora Eletrolux.

Com início em maio 
de 2022, até o sorteio 
final que será de uma 
Fiat Strada ou um 
Hyundai HB20 0km, 
a campanha terá 
distribuído mais de 1,5 
milhão em prêmios 
a o s  c o o p e r a d o s 
que realizam novas 
integralizações em 
capital social, novas 
aplicações em RDC 
e novos depósitos em 
poupança. Na Cresol 
Cooperar, em março 
de 2023 um associado 
será contemplado 
com uma Strada.

Para par t ic ipar, 
entre em contato com 
a Agência Cresol mais 

próxima de você e se 
informe. Este pode ser 
o seu ano de sorte. 
Vem Junto!!

C o n h e ç a  o s 
contemplados das 
Lavadoras Eletrolux:

Horizontina: Paulo 
Masera

Humaitá: Licerio 
Elias Diesel

Sede Nova: Bruna 
Tais Kunz

São Martinho: Valmir 
André Reidel

Boa Vista do Buricá: 
Irene Schneider Hahn

Nova Candelária: 
D a n i e l  E v a n d r o 
Schuster

Crissiumal: Gilmar 
Lermen Pech

Tiradentes do Sul: 
Nelcir Ullrich

Esperança do Sul: 
Daiane Aline Muller

Venânc io  A i res : 
Marlene Becker

S a n t a  C r u z  d o 
Sul: Marcelo Aloisio 
Rabuske

Candelária: Alberi 
Elio de Menezes

Rio Pardo:  Ivan 
do Amaral Belmont 
Junior

Em Horizontina, gerente Vilmar e equipe 
coordenaram o sorteio junto a agência)
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Influencer do Agro de Boa Vista do 
Buricá participa da 5ª edição do Prêmio 

Microinfluenciadores Digitais
Vanderlei Lermen, 

32 anos, é empresário 
e produtor rural e 
divulga o dia a dia 
do meio rural nas 
suas redes sócias, 
Facebook, Instagram 
e Youtube, somando 
nas plataformas mais 
de 75 mil seguidores

O dia a dia no sitio, 
as plantações animais, 
aliados as orientações 
t é c n i c a s  p a r a  a 
produção de leite, 
manejo de pastagens 
e cultivo sustentável 
de lavouras são os 
assuntos dos vídeos.

Com a relevância 
do trabalho, ele está 
participando da 5ª 
edição do Prêmio 
Microinfluenciadores 
D i g i t a i s ,  u m a 
premiação a nível 
nacional.

Na primeira fase, 
que já aconteceu, 
foram selecionados os 
seis mais relevantes 
microinfluenciadores 
d i g i t a i s  d a s 
2 6  c a t e g o r i a s 
contempladas pela 
pesquisa — os três 
mais relevantes do 
Instagram e os três 
mais relevantes do 
YouTube.

Vanderlei é um dos 
mais relevantes da 
categoria do Agro, e 
foi selecionado entre 
os três mais relevantes 
do YouTube, com o 
canal conhecido como 
Empreendedores do 
Campo

A  p r e m i a ç ã o 
tem como objetivo 
reconhecer e valorizar o 
empreendedorismo e a 
habilidade das pessoas 
que perceberam nas 
novas tecnologias 
uma oportunidade não 
só para se comunicar 
de forma inovadora, 
mas de fazer bons 
negócios.Para votar 
nesse site:

h t t p s : / /
p e s q u i s a s c e c o m .
c o m . b r / v o t a c a o /
micro-influenciadores-
digitais

CONHEÇA 
VANDERLEI:

Pagina do Face 
www.facebook.com/
vanderleihlermen

Y o u T u b e  
www.youtube.com/  
empreendedores 
docampo
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Vida & Saúde oferece exame de 
ressonância magnética com sedação

Com alta tecnologia 
e captação de imagens 
em alta definição, o 
exame de ressonância 
magnética é indicado 
para um diagnóstico 
preciso de inúmeras 
doenças e lesões. 
No entanto, o fato de 
entrar na máquina 
responsáve l  pe lo 
exame, causa temor, 
estresse e angústia em 
muitas pessoas. Para 
oferecer mais bem-
estar aos pacientes 
que relatam este tipo 
de situação, o Centro 
de Diagnóstico por 
Imagem do Hospital, 
está um oferecendo um 
novo tipo de exame: a 
ressonância magnética 
com sedação.

A  p a r t i r  d o 
a c o m p a n h a m e n t o 
d e  u m  m é d i c o 
a n e s t e s i o l o g i s t a , 
q u e  r e a l i z a  u m 
p l ano  anes tés i co 
pe rsona l i zado  de 
acordo  com cada 
paciente, o exame 
t r a n s c o r r e  d a 
mesma forma que 
o  c o n v e n c i o n a l , 
mas oferece mais 
t r a n q u i l i d a d e  a o 
paciente. “É preciso que 
o paciente fique imóvel 
para um bom resultado 

SANTA ROSA/HOSPITAL

do exame, o que nem 
sempre é possível pelo 
próprio nervosismo 
do pac iente.  Com 
a sedação,  que é 
realizada de acordo 
com o caso de cada 
paciente, é possível 
realizar o exame de 
fo rma t ranqu i la  e 
adequada”, destaca 
o gerente do Centro 
de Diagnóstico, Neri 
Potrich Júnior.

O primeiro exame 
deste tipo foi realizado 
em dezembro do ano 
passado. O médico 
pediatra César Altino 
foi o primeiro paciente 
a realizar o exame com 
sedação no Hospital. 
O exame transcorreu 
dentro da normalidade, 
e foi supervisionado 
p e l a  m é d i c a 
anestesiologista Sonia 
Schwening. Sofrendo 
de claustrofobia, o 
médico conta que 
inúmeras vezes tentou 
fazer o exame, mas 
n u n c a  c o n s e g u i u 
conclui-lo. “Desta vez 
fiz todo o exame, e 
só acordei na Sala 
d e  R e c u p e r a ç ã o 
sob os cuidados da 
e n f e r m a g e m .  F o i 
espetacular!”, conta o 
pediatra.
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Coopermil anuncia evento para o Dia 
de Campo Produz Mais, edição 2023

A  C o o p e r m i l 
i n t e n s i f i c o u  o s 
preparativos para o 
Dia de Campo Produz 
Mais, edição 2023 que 
acontece no próximo 
mês, junto a sua Área de 
Validação de Pesquisas 
em Santa Rosa.  A 
p r o g r a m a ç ã o  q u e 
acontece nos dias 14, 15 
e 16 de fevereiro contará 
com a part ic ipação 
d e  3 2  e m p r e s a s 
e m  1 6  e s t a ç õ e s 
demonstrativas, sendo 
02 destas da Coopermil.

Neste ano, para marcar 
o Dia de Campo Produz 
Mais ,  a  Coopermi l 
estará trazendo uma 
palestra exclusiva que 
acontecerá 13/02/2023, 
no horário das 19h 
30min, junto a Área de 
Validação de Pesquisas.

O  e v e n t o ,  c o m 
c a p a c i d a d e  p a r a 
4 0 0  a s s o c i a d o s , 
estará trazendo com 
exclusividade a palestra 
com LÁERCIO – O 
AGRICULTOR, nome 
de destaque nas mídias 
sociais voltadas para o 
agronegócio e campeão 
d e  P r o d u t i v i d a d e 
do  CESB (Comi tê 
Estratégico Soja Brasil) 
2019/2020. A palestra 
terá como tema principal: 

SANTA ROSA/AGRO

– APRENDENDO COM 
O CAMPEÃO.

P a r a  a c e s s a r  a 
palestra no dia 13 de 
fevereiro, os associados 
interessados deverão 
obrigatoriamente retirar 
seu ingresso junto a 
u n i d a d e  a  q u a l  o 
associado está ligado. 
A Coopermil destaca 
q u e  o  n ú m e r o  d e 
ingressos está limitado 
a 400 pessoas e não 
haverá reserva, sendo 
que o total de ingressos 
foi distribuído entre as 
unidades da Cooperativa 

com o objetivo de atingir 
o maior número possível 
de associados dentro 
da  capac idade  de 
acomodação do local 
da palestra.

S e g u n d o  o 
Supervisor Técnico da 
Coopermil, a decisão 
de trazer o campeão 
de Produtividade do 
CESB 2019/2020 para 
uma palestra exclusiva 
aos associados, “faz 
p a r t e  d o  t r a b a l h o 
técnico que estamos 
d e s e n v o l v e n d o , 
o r i e n t a n d o  e 

qua l i f i cando nossa 
equipe de atendimento e 
oferecendo informação 
e conhecimento aos 
associados para que 
possam ter resultados 
em sua atividade”.

A Coopermil reforça 
a orientação de que 
os ingressos para a 
palestra com Laercio – o 
Agricultor são limitados a 
400 associados e devem 
ser retirados junto as 
unidades da Cooperativa 
e a apresentação no dia 
13/02 será obrigatória 
para acesso ao evento.
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Prefeito Jonas Fernando anuncia à 
empresários novos investimentos no 

Distrito Industrial
Na ta rde  des ta 

sexta-feira, dia 20,  
o prefeito municipal  
d e  T u c u n d u v a 
Jonas  Fe rnando , 
a c o m p a n h a d o 
pela Secretária De 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico Indústria 
e Comércio, Indiara 
C e m b r a n e l  e 
Secretário de Obras, 
Jader Si lva foram 
r e c e b i d o s  p e l o s 
e m p r e s á r i o s  q u e 

TUCUNDUVA

representaram as 
empresas do Distrito 
Industrial.

 A t u a l m e n t e  o 
D is t r i to  Indust r ia l 
emprega dezenas de 
colaboradores. Na 
oportunidade o prefeito 
Jonas, comunicou 
d a  l u t a  j u n t o  a o 
Daer para melhorar 
o acesso ao Distrito, 
bem como anunciou 
invest imentos,  na 
iluminação do local, 

sendo que nos próximos 
dias, a substituição, da 
estrutura de iluminação 
será fei ta em sua 
totalidade.

 Também há um 
pro jeto de p lacas 
indicativas do local, 
bem como se estuda 
a possibil idade de 
melhorar de forma 
significativa as ruas 
do distrito, trazendo 
maior comodidade 
e  e c o n o m i a  a o s 

empresários.
O  p r e f e i t o 

e  s e c r e t á r i o s 
aprovei taram para 
acompanhar a obra que 
está sendo realizada, 
para acomodação de 
uma nova empresa. 
O governo municipal 
agradece a recepção 
de Jardel Guebauer, 
que cedeu o espaço 
para reunião  e demais  
empreendedores que 
se fizeram presentes.
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Palestra informativa na Assembleia 
AMIC em Ilhas do Chafariz

Aconteceu no domingo 
15 de janeiro de 2023 
no  Ba lneá r io  I l has 
do Chafariz, junto a 
assembleia ordinária 
realizada pela associação 
AMIC, uma palestra 
explicativa realizada pelo 
Departamento Municipal 
de Meio Ambiente.

O intuito da mesma foi 
de repassar informações 
importantes referentes 
a situação do balneário 
perante a parte ambiental, 
explicar justamente como 
proceder em algumas 
situações, além de tirar 
dúvidas dos moradores 
pelo fato do assunto ser 
de grande complexidade 
e importância a todos.

Também expl icou-
se o que está sendo 
fe i to para buscar a 
regularização dessas 
moradias, uma vez que 
atualmente grande parte 
se encontram irregulares 
perante o setor ambiental, 
pelo fato de estarem 
inser idas dentro da 
área de preservação 
permanente, esta área, 
que atualmente possui 
restrições e deve ser 
preservada.

A legislação no tocante 
as casas de veraneio 
está sendo aperfeiçoada 

DOUTOR MAURÍCIO CARDOSO

para as margens do Rio 
Uruguai, em trabalho que 

está reunindo ações da 
AMUFRON – Associação 

d e  M u n i c í p i o s  d a 
Fronteira Noroeste. 
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Superintendente Regional e gerente 
local da Caixa são recebidos por 

Cunha e Marcelo
O Prefeito Municipal de 

Horizontina Jones Jehn 
da Cunha, recebeu em 
audiência em seu gabinete 
na quarta-feira, dia 18 de 
janeiro, o Superintendente 
R e g i o n a l  d a  C a i x a 
Federa l ,  S r.Rubem, 
acompanhado do Gerente 
local da instituição.

N o  e n c o n t r o 
t r a t a r a m  s o b r e 
serviços e programas 
disponibi l izados pela 
instituição do Governo 
Federal no Município, bem 
como atualizaram detalhes 
acerca do financiamento 
FINISA, que deverá ser 
contratado pelo Governo 
Municipal, tão logo etapas 
b u r o c r á t i c a s  s e j a m 
vencidas.

O Poder Legislativo 
Municipal aprovou por 
esmagadora maioria, a 

contratação com limite 
de até R$ 35 milhões, 
com prazo alongado 
de pagamento, sendo 
esta uma linha especial 
de crédito aos agentes 
públicos – estados e 
municípios, para obras 
d e  m o d e r n i z a ç ã o 

a d m i n i s t r a t i v a  e 
infraestrutura.

No caso de Horizontina 
estão incluídas neste 
projeto a revitalização 
do centro da cidade, 
a s f a l t a m e n t o  d e 
avenidas como Assis 
Brasil, Helmutto Simm 

e Terceira Dimensão, 
q u e  s ã o  g r a n d e s 
obras de mobilidade 
urbana, aguardadas 
p e l a  c o m u n i d a d e , 
mas que pelas suas 
extensões demandam 
investimentos pesados 
na execução.


